

## **Pengembangan Kelompok Sadar Wisata (POKDARWIS) Kawasan Karst**

**Oleh: Entoh Tohani, Iis Prasetyo, RB. Suharta, Lutfi Wibawa**

### **ABSTRAK**

Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan sebagai bentuk upaya memberdayakan masyarakat yang dimaksudkan untuk meningkatkan kemampuan kelompok sadar wisata (POKDARWIS) dalam mengelola obyek wisata kawasan karst antara lain membangun kesadaran kelompok untuk memanfaatkan potensi wisata kawasan karst.

Kegiatan ini diselenggarakan terhadap 24 orang pengurus dan anggota kelompok sadar wisata Desa Gebangharjo, Pracimantoro, Wonogiri. Kegiatan diwujudkan dalam bentuk pendidikan dan pelatihan tahapan: perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi kegiatan pengembangan dengan memfokuskan pada penggunaan pendekatan pembelajaran orang dewasa dan berbasis pengalaman. Secara teknis, kegiatan ini dilakukan dengan mekanisme yang meliputi: koordinasi dengan kelompok sasaran, pelatihan di objek wisata yang sudah berkembang yaitu Desa Wisata Bejiharjo, Gunung Kidul, merumuskan dan melaksanakan proyek pengembangan program kerja unggulan, dan evaluasi bersama dengan kelompok sasaran.

Hasil kegiatan yang dicapai adalah kelompok sasaran mampu meningkatkan membangun kesadaran memanfaatkan segala potensi yang ada di kawasan karst, memiliki sikap, pengetahuan dan keterampilan kelompok sasaran dalam mengelola layanan jasa wisata kawasan karst, mampu mengenali potensi wisata yang dapat dikembangkan, dan mampu melihat upaya pengembangan program wisata yang prospektif di kawasan karst. Namun demikian, disayangkan hasil kegiatan berupa terbangun kelompok sadar wisata yang mampu membuat program kerja wisata yang efektif dan unggul belum dapat tercapai karena, selain faktor teknis, perbedaan kepentingan yang ada antar anggota kelompok dan pengurus kelompok. Oleh karenanya, diperlukan suatu tindakan pengembangan lain yang memungkinkan kelompok sasaran dapat menerapkan sikap, keterampilan, dan pengetahuan yang dimiliki dalam kegiatan implementatif kepariwisataan.

*Kata Kunci: wisata, pelatihan, pokdarwis, kawasan karst, pemberdayaan*